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Ｑ５．今回の報告の中で、一番興味のあった内容は何ですか？

【３会場合算】

主な内容

委員長報告

第１分科会



直接議員に意見を聞き、意見を言える貴重な機会だから。

今回参加して良かったから。

身近なことが聞けて良かった。

議会の状況把握のため。

Ｑ６．（１）次回も参加したいですか？
Ｑ５．（２）それはなぜですか？

【３会場合算】

（１） （２）主な理由

今まで無関心すぎていた。もっと多くの市民が参加するべき。

市政について良くわかった。

市議会のことがよくわかるから。

勉強になった。知らないことも理解できた。

毎回改善されていると思うから。

市政を１人１人の市民のものにしていくため、いろんな作業の積み重ねが必要だ。

ぜひ、戸畑でも開いてほしい。

自分の住んでいる市が住み良い街であって欲しいと思う。

重要だから。

市政に関心があるから。

責任感。自分の選挙区以外の市民の声も聞くべきである。

市政の方向性を注視したいから。

市の課題がわかる。

初参加のため意見をまとめておらず発言できなかった。次回は問題点を提起したい。

常に関心をもち続ける必要がある。

自分の住む街の議会だから、見に行くことも、話を聞きに来ることも大切だと思う。

町会の運営の参考になるから。

市政を、市議会を知ることは市民の権利であり、義務であると思う。

無回答
（１９人）

何とも言えません。（１人）

いいえ
（２人）

当たり前のことばかりで、具体的な解決策の提示が少ない気がする。

文字で読むより、説明をきいたほうがよりわかりやすかった。

通常なかなか聞けない市政分野の課題について、生々しい声を聞くことにより、市政の関
心が高まった。

質疑や意見では、個別の要望のようなものが多く、意義を感じなかった。

はい
（５６人）

議員の具体的活動を知りたいから。

市民の生の声に対する議員の考え方を、直接その場で聞けるため。



Ｑ７．次回の報告会では、どのような内容（テーマ）を報告して
　　　ほしいですか？

【３会場合算】

項目 主な内容

新球技場建設について

学力問題をもっと具体的に

地域にＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）を広める施策

教育問題について

具
体
例

若松区民の経済活動について

公共の建物の老朽化対策について

税金、税収について

介護保険、国保関係について

行政改革について

ごみ出し（カラス、ネコ）のこと

地域活性化について

高齢者問題について

北九州の環境について

エネルギー問題について

議会をもっとやわらかく、市民の近寄りやすい場所にするにはどうすべきか。

住民に要求するばかりでなく、負担する、協力する、我慢するということが必要であ
ることを知らせるために、高負担・高福祉（大きな政府）、低負担・低福祉（小さな政
府）の選択があることを議論して欲しい。

そ
の
他

市の２０年後、３０年後の地域をどうしたいか聞かせて欲しい。

５～１０年後の対策は必要と思われるが、２～３年後を見据えた対策内容等を報告
してはどうか。

議会の裏話、市長選、市議選情勢について

動物殺処分について


